

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. y talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TADRE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntes. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

UNA CARTA

El Alcalde accidental don Diego Fuentes, recibió ayer la siguiente carta del senador del Reino, nuestro querido amigo Excmo. Sr. D. Ramón Carranza:

«Sr. D. Diego Fuentes, Alcalde accidental de Cádiz»

Muy señor mío y de mi consideración: Recibí su telegrama del 8 agradeciéndole mucho sus frases porque defienden los intereses de Cádiz, con lo que solo cumplo un deber y tanto más porque son los de la Patria, que debe honrar los hechos culminantes de su historia, de los que en esta ocasión se trata.

Va todo por buen camino, y el presidente del Consejo de ministros, se muestra muy interesado y decidido en que se voten los créditos necesarios para que así se erija un monumento digno del hecho que conmemora y se celebre el Centenario como corresponde.

Según me acaba de decir, entre mañana y pasado, espera terminar sus gestiones con ese fin, a pesar de las preocupaciones graves que en estos momentos ocupan al Gobierno. Nada más debo decir por ahora sobre este asunto que ha venido a plantearse en poco oportuno momento por la circunstancia de política interior y exterior. Tal vez rebajen algo del crédito, pero eso no importaría mucho, si fuese poco, con tal de que fuese aprobado.

De V. affmo. s. s. q. b. s. m., Ramón de Carranza.

P. D.—Escribo para que estén tranquilos, aunque supongo, lo estarán y complacidos.

Traslado del Penal de Centa

El Sr. Gobernador civil ha recibido la siguiente comunicación de la Dirección general de prisiones:

«El Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia con esta fecha me comunica la siguiente Real orden:

«Ilmo. Sr.: Por Real Orden del 15 del corriente, expedida por el Ministerio de Marina: y en conformidad a lo acordado en Consejo de Ministros, se cede a este de Gracia y Justicia, con carácter provisional, el edificio existente en San Fernando (Cádiz) conocido con el nombre de «Casería de Ossio», a fin de destinarle a prisión y atender a las necesidades y albergue de penados que en la actualidad presenta la colonia penitenciaria de Centa. En dicha Real orden se dispone que las obras de habilitación del inmueble para el nuevo servicio a que se le destina así como los gastos de entretenimiento y conservación corran a cargo del ministerio de Gracia y Justicia y para dar cumplimiento al acuerdo del Consejo de Ministros y a lo que en la referida Real orden se establece, así como para que el nuevo Establecimiento comience a funcionar;

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien dictar las instrucciones siguientes:

1.ª El Establecimiento se designará con el nombre de «Prisión de Estado de San Fernando.»

2.ª Servirá para reclusión de penados sentenciados a penas aflictivas.

3.ª Las obras de adaptación del edificio al nuevo servicio que ha de prestar, se ejecutarán con cargo al presupuesto de esa dirección, y al mismo se imputarán los de personal, sostenimiento de reclusos y demás necesarios a un establecimiento de esta clase, en la misma forma que se hace en las demás prisiones de Estado.

4.ª La Dirección general de prisiones dictará o propondrá a este Ministerio, según los casos, las disposiciones correspondientes al sistema penitenciario que haya de aplicarse al funcionamiento, así económico como administrativo, de la nueva prisión. De Real orden lo digo a V. I. para su conocimiento y demás efectos consiguientes.

Lo que traslado a V. E. para el suyo y a los efectos oportunos.

Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 30 de Mayo de 1911.—El director general, Reventer.

Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia de Cádiz.»

EL ARCEDIANO

Ayer tarde le fueron administrados los últimos Sacramentos, por haberse agravado considerablemente en la enfermedad que le aqueja, al M. I. doctor D. José M.ª Ríos, dignidad de Arcediano de esta S. I. C.

Después de coro organizóse la procesión para trasladar a S. D. M. al domicilio del paciente, saliendo del templo a las seis menos cuarto, precedida de cruz y ciriales llevando los Santos Oleos el canónigo magistral Sr. Fernández Galindo, el Cáliz, don Antonio Morales, y la Sagrada Forma, el dignidad de Arcipreste don Juan Fernández Velázco.

Con vela y faroles acompañó al Santísimo, el Cabildo Catedral.

En el domicilio del enfermo se encontraba el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, en cuyas manos depositó el señor Arcipreste la Sagrada Forma, administrando el Sacramento al paciente el venerable Prelado.

También recibieron al Santísimo, varios sacerdotes con velas.

El señor Obispo prodigó frases de consuelo al enfermo.

A éste deseámosle el más completo restablecimiento.

La corrida de mañana

Siempre, de luengos años, ha habido costumbre, la cual se ha llevado a efecto, exceptuando rara excepción, de unir a las solemnidades del Corpus en Cádiz, un espectáculo taurino.

Pero, es claro, recuerdo perfectamente, que antes, no hacía muchos años, porque yo cuento pocos, la corrida de día tan señalado y solemne como es en Cádiz el tradicional festejo del Corpus, era, puede decirse, un acontecimiento taurino.

Se trataba por todos los medios posibles de que dicho espectáculo estuviera en consonancia con la magnificencia y solemnidad de los religiosos.

Corriendo los tiempos, las empresas, comprendiendo para su capote que no era preciso arrostrar peligros metálicos, antes al contrario, aumentar los ingresos de los gastos aportados, porque sabían por experiencia que la ganancia pingüe era segura,

fueron colándose (valga la frase) hasta dar por resultado lo que representa hoy el espectáculo taurino, a lo que ha quedado reducido desde hace muchos años: a una novillada, unas veces muy mala, otras regular, otras buena.

Y el público, paciente, que si se dá cuenta, es lo mismo que si no se la diera, presta su concurso desinteresado y contribuye, sin fijarse en nimiedades, a mantener el lleno, la alegría y el entusiasmo, yendo, asistiendo, y dando contingente numeroso a esas novilladas, como antes a una corrida de un cartel de primera.

Pero del mal, el menos. Recluidos, condenados (digámoslo así), los gaditanos; a no ver más que lo que nos quieren dar a ver, hay que conformarse, y hasta hay que llamarse dichoso, conque dentro de esas estrecheces taurómacas, se nos brinde con un cartel como el de este año, que dentro de novillada, es de los de más atractivos.

Mojino chico, primer espada, cordobés, conocido de nuestro público, es un torero de amplias facultades, es valiente y decidido a la hora suprema, y es torero de condiciones para llegar pronto donde llegan los maestros, debido a sus merecimientos.

Zapaterito, chico sevillano a quien no conozco, pero del cual tengo impresiones gratísimas, es, ateniéndome a lo que de él han dicho entendidos riveteros, una futura gloria del toreo.

Temerario en sumo grado, mantiene al espectador en continua emoción, hijo, precisamente, del valor de que hace mérito ante las reses.

El capote lo maneja con soltura y habilidad, y marca las suertes como los ángeles.

Es la primera vez que torea en Cádiz, y espero que ha de esforzarse en dejar su nombre bien sentado.

Reondillo, tercer espada, tampoco se ha visto aquí como matador.

Sé de buena tinta que banderillea de lo lindo, que no conoce la jindamitis, tan usual en muchos, y que es decidido en todos los terrenos de la suerte que ejecuta.

Para enténderselas con los bichos que han de corresponderle, sé que le animan los mejores deseos, y está en sus cálculos, si la suerte no le es adversa, demostrar a sus paisanos quedar a la altura de su apodo (quitándole el diminutivo.)

Los toros, como se sabe, son de los Sres. Bohorques hermanos, y no hay que decir de ellos una palabra; basta sólo recordar, que en el estremo de ganadería el año pasado en Jerez, dieron juego superior y quedaron a incommensurable altura, y en la corrida del Puerto, segunda vez que se corrieron, merecieron el aplauso general.

Con esto está hecho el elogio.

Y llevado a cabo este pequeño símil de adelanto de notas, sólo nos queda esperar el resultado, para después juzgar a toreros y toros como se merezcan.

Y hasta el sábado.

MACHACO.

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de esta noche:

Acta de la sesión anterior. Dos informes de urbanización del

distrito «Segismundo Moret», proponiendo se conceda permiso a don Servando Güelfo Calderón para enajenar unas propiedades en Extramuros.

Dos informes de la Comisión de policía urbana, favorables a la instalación de dos motores eléctricos en las casas Gloria 3 y Blanqueto 2.

Expuesto de la Alcaldía dando cuenta de la suspensión de un empleado de arbitrios y nombramiento interino del que le ha sustituido.

Solicitud de licencia del concejal señor Escandón.

Extracto de los acuerdos tomados en el mes de Mayo último.

Instancias.

POR TELEGRAFO

Madrid 13, 23:30.

Créditos

El Consejo de Estado aprobó en su sesión de hoy varios créditos para los ferrocarriles transpirenaicos, para el traslado de los presidiarios de Centa a San Fernando, y otro de Hacienda.

Los albañiles

Pablo Iglesias cree que de la votación de los albañiles, resultará la aceptación de la fórmula de arreglo.

Dec eto

Se ha firmado una disposición regulando la inscripción de las asociaciones en un registro especial del Instituto de Reformas Sociales.

Huelga

En Bilbao se han declarado en huelga los obreros ferroviarios.

De la Alta Cámara

En el Senado comenzó a discutirse el proyecto de ferrocarriles secundarios.

Del Congreso

En el Congreso, el Sr. Zulueta interpelló al Gobierno sobre las dificultades que encuentran los vinos españoles para entrar en Francia.

Al discutirse el proyecto de empréstito para la construcción de caminos vecinales, el Sr. Gasset resumió la totalidad, censurando la obstrucción que realizan los conservadores.

El Sr. Lombardero la niega. Se discuten a continuación varios créditos de Guerra y Marina, haciendo observaciones el Sr. Pedregal.

Le contesta el señor Zabala. Interviene el señor Salillas, contestando el señor Suárez Inclán.

El señor marqués de Lema hace observaciones referentes a considerar anómala la forma de presentar los créditos a la aprobación de la Cámara.

Contéstale el señor Canalejas. Apruébanse dichos créditos.

Información

Hoy ha proseguido en el Congreso la información pública acerca del proyecto de Asociaciones.

Asistió numeroso público, al que se obligó a guardar cola.

Esta se prolongaba hasta la plaza de Cánovas.

En el Congreso se habían redoblado las precauciones por la benemérita.

No ocurrieron incidentes.

Donativo regio

Por indicación de S. M. el Rey se han enviado vestuarios completos a

las fuerzas de Infantería de Marina destinadas á Larache.

Una causa

Con creciente expectación ha proseguido hoy la vista de la causa contra Juan Herrero.

Todas las declaraciones han resultado agravantísimas para la situación del acusado.

Por la declaración del policía que le detuvo, se demuestra que Herrero intentó en Málaga emplear análogo procedimiento para otro crimen.

La cuestión pendiente

Hoy se ha conocido en Madrid el siguiente suceso, que prueba la farsa de los franceses para la ocupación de Fez.

Cuando llegó la columna Bremond, salió á veinte kilómetros de dicha plaza el Cónsul de Alemania, para felicitarle, acompañado solamente de un criado desarmado.

Los juicios de la prensa extranjera son favorables para España.

La *Gaceta del Norte*, de Alemania, afirma que las vidas de los europeos no corrian peligro alguno en Fez.

Dice que si las tropas españolas entraron en Larache, fué porque allí asesinaron los moros á dos protegidos españoles.

La *Gaceta de la Cruz*, de Berlin, opina que Francia, en su acto de ahora, no demuestra observar con España la debida cortesía internacional.

El *Post* dice que si Francia estima que la acción de España en Marruecos es una violación del acta de Algeciras, es digna Francia de que se haya cometido.

Añade que tiene España sobrada razón en lo que ha hecho, y que debiera recibir con un encogimiento de hombros las críticas francesas.

Nuevos impuestos

El Ayuntamiento ha celebrado sesión extraordinaria para tratar de los nuevos impuestos que sustituirán al de consumos.

Tras pequeña discusión y de algunas ligeras modificaciones, se aprueban casi todos los impuestos.

Discútese ampliamente la forma de efectuar la recaudación, acordándose que cuando la Junta municipal de asociados haga definitivo el acuerdo, se sacará á concurso el nombramiento de los recaudadores y se establecerán las condiciones oportunas.

Noticias de Fez

Telegráfan de Fez que el día 7, las fuerzas del general Moinier estuvieron luchando contra los rebeldes de Beni-Miki y de Ailse.

Los franceses incendiaron varias aldeas y acamparon cerca de la casa del caid Hakka-Bula-Mani, acual jefe de los rebeldes.

De Mequinez

Las últimas noticias de Mequinez, confirman la llegada del general Moinier, habiéndosele sometido el pretendiente Muley Zin y su maghzen.

Más noticias de Marruecos

De Rabat dicen que la población continúa en pleno dominio de los franceses.

El total de las fuerzas francesas en Marruecos es de 40.000 hombres.

De seguir las operaciones hacia la costa, necesitarán los franceses más fuerzas.

En Mequinez, Muley Zin conferenció con el general Moinier.

En el último combate, por el que se tomó la ciudad, los moros dejaron 50 muertos.

Los franceses tuvieron un muerto y cinco heridos.

INFORMACION LOCAL

Para Africa

Ayer estuvo en Cádiz una comisión del Cuerpo de Administración de la Armada,

adquiriendo 20.000 raciones para las tropas expedicionarias de Larache y Alcázar.

Estas raciones embarcarán en el *Almirante Lobo*, transporte de guerra que viene á las órdenes del Comandante general de esta plaza y donde se creará el escuadrón de Vitoria y la sección de telegrafía sin hilos.

Este buque era esperado esta madrugada.

También se decía que en el muelle estaban preparados el auxiliar número 6 y dos gabarras.

Un premio

El señor don Pelayo Quintero, Secretario general de la Academia Hispano-Americana, recibió carta del Senador del Reino Excmo. Sr. D. Rafael María de Labra, en la que le expresa que el Excelentísimo Sr. Presidente del Congreso concede un premio de 500 pesetas, para el Certamen que celebrará esta Academia en 1912, con motivo del Centenario.

Fija para dicho premio el tema siguiente:

«Los Diputados Eclesiásticos de las Cortes de Cádiz.»

En Matagorda

A las nueve de la mañana de ayer celebróse con toda solemnidad en la Capilla de la Factoría de la Compañía Trasatlántica, misa solemne, en la que ofició el capellán señor Riera, interpretándose una partitura del maestro Jimeno por el tenor señor Javaloyes y bajo señor Navarro, acompañados al armoisium por el señor don Camilo Gálvez.

Antes y después de la Elevación, cantó un mote de Mozart el tenor señor Javaloyes, y otro de Iñiguez, el bajo señor Navarro.

Al acto religioso asistió todo el alto personal de la Factoría, representación de la Delegación y de los buques surtos en la bahía, familias de Puerto Real y algunas de Cádiz.

Lesionado

Juan Menili Rayado fué curado en el Hospital de San Juan de Dios, de una herida contusa en la nariz, causada con una piedra que le arrojó un individuo apodado *Buque*, que se dió á la fuga.

Accidente

En la Casa de Socorro recibió curación José Catesto, de una herida en la ceja derecha, á consecuencia de una caída.

Citacion

El soldado que fué del primer Regimiento de Infantería de Marina, José Escalante de la Puente, que se dice es vecino de ésta, pero cuyo domicilio se ignora, se presentará en la secretaría municipal, sección de Alcaldía, para ser enterado de un oficio del Sr. Comandante jefe del detall de dicho Regimiento, referente á la liquidación de sus pluses de campaña que tiene reclamados.

Navegacion

Vapores de la Compañía Trasatlántica de Barcelona:

El *Isla de Panay*, salió el lunes 12 de Coruña para Vigo.

El *Montserrat*, llegó el lunes 12 á Málaga.

El *Ciudad de Cádiz*, salió el martes 13 de Santa Cruz de la Palma para Dakar.

El *Claudio López*, salió el sábado 10 de Port Saïd para Génova.

El *Montevideo*, salió el domingo 11 de New-York para Habana.

El *Legazpi*, llegó el sábado 10 á Colón.

Telegrama

El presidente de la Sociedad de Turismo D. Angel Picardo ha recibido el siguiente telegrama en contestación al que dirigió al Sr. Canalejas acerca del crédito para el Centenario:

«Presidente del Consejo de Ministros al presidente de la Sociedad de Turismo señor Picardo:

«Agradezco su alentador telegrama.»

Junta

El próximo viernes celebrará sesión, á las cinco de la tarde, la Junta provincial de Beneficencia.

Eleccion

En sesión celebrada últimamente por la juventud republicana radical, fué elegida nueva Junta directiva, designando presidentes honorarios á los Sres. D. Alejandro Lerroux, D. Hermenegildo Giner de los Rios y D. Félix de Azzatti, y presidente efectivo al Sr. D. Luis González Campo.

Buena salud

El día 12 del actual no se verificó ninguna inhumación en el cementerio católico de esta capital.

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro de Extramuros recibió curación el obrero accidentado en el trabajo Salvador Santos Núñez, de una herida incisa de un centímetro de extensión en la extremidad libre del dedo meñique de la mano izquierda, por su cata palmar, con pérdida de substancia.



UNA CARTA

Porqué no se desembara Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le funde á Vd la vida insulfrible?

Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

Porqué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. Richelet?

Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

Infórmese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 10).

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depositar en Cádiz.—Restitu o Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando, M. Matute (Farmacia)—En Sanlúcar, R. Matute (F. y D.)

Visita

Ayer estuvo devolviendo la visita al comandante del buque de guerra alemán surto en nuestra bahía *Sperber*, el secretario de este Gobierno civil D. Pascual Gil Sánchez en representación del Sr. Gobernador civil.

Notas municipales

Al señor don José Mario Díaz, representante de la empresa de la corrida de toros del Corpus, se le hacen prevenciones sobre la misma.

—Se ofició al teniente alcalde don José Andrades, delegando la presidencia de la corrida del día de Corpus en su persona.

—Tambié se ofició al señor don Aurelio Moreno, delegando en él la intervención en los preliminares de la corrida y la presidencia del toril.

—A los señores Veterinarios municipales se les ordena el reconocimiento del ganado que ha de lidiarse el día de Corpus.

—Al señor Presidente de la Comisión de Mercados, se le participa la celebración de la corrida, á los efectos de la venta de las carnes de las reses.

—Al señor Presidente de la Comisión de Policía Urbana, se le interesa el riego del Campo del Sur, el día de la corrida, en las inmediaciones del circo taurino.

—El Sr. Administrador del Cementerio participa á la Alcaldía haber comenzado en el mismo la construcción de 14 sepulturas para individuos de marinería de la Armada.

—La Comisión mixta de Reclutamiento, participa á la Alcaldía haber acordado lo siguiente:

Conceder un plazo hasta el día 23 del actual para que Antonio Sánchez y Antonio Casas Penel, presenten sus documentos.

Que Antonio García Barzanallana continúe en situación de soldado.

Conceder plazo hasta el 23 del ac-

tual para que Antonio Ligero y Tronco presente expediente de excepción.

Que se notifique á Juan Olivero Zuñeta y Leopoldo Prieto, que en el plazo de tres días se han de presentar á observación.

Peñir que el 23 del actual se persone Antonio López de la Orden para completar su expediente.

Y por último, declarar soldado á Manuel Delgado González.

—El Sr. Gobernador civil encarece á la Alcaldía se dé cumplimiento á la R. O. de 10 de Mayo último, referente al servicio Estadístico Sanitario.

—Han comenzado las obras necesarias en la Escuela pública de la calle Navas, para llevar á efecto en la misma el desdoblamiento.

—Hoy se verificará el traslado de la Custodia desde la Catedral Vieja á la Nueva, concurriendo comisiones de ambos Cabildos.

—Se aforaron ayer por Consumos, 4.189 kilos de pescado.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 14

San Basilio el Magno, ob., dr. y fd.

SANTOS DEL DIA 15

Santisimo Corpus Christi, San Vito, San Vito, San Modesto y Santa Crescencia, mártires.

Jubileo

Día 14.—En la iglesia de San Antonio se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7 y 20.

Día 15.—En la Santa Iglesia Catedral. Se manifiesta á las 8 y media y se oculta despues de Maitines.

ESPECTACULOS

CINE ESCUDERO.—Función por secciones.—Dos notables películas. Presentación del Trio Lara, Trio Obiol y el notable artista Sr. Folier.

TIPOGRAFÍA MODERNA,

Beato Diego de Cádiz, 1 duplicado.